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Подготовили Владимир Басов, 
Наталья Соломатова

Август, 2014. Александр Васильевич Мызин на своем поле: 
вот такой лен уродился нынче в Верховье.

Как подтверждение – недавняя 
поездка А.В.Мызина, И.А.Мызина и 
А.П.Постникова в составе делегации 
Вологодской области в Беларусь. На 
этот раз программа рабочего визита 

Департамент сельского хозяйства и торговли Вологодской области 
давно сотрудничает с Министерством сельского хозяйства Белорус-
сии в вопросах развития двухсторонних связей в агропромышлен-
ном секторе и обмене опытом. 

вологжан предполагала обсуждение 
проблем развития сотрудничества в 
льноводстве.
Интервью с А.В. Мызиным об этом 

читайте на второй странице.

Георгий Шевцов: «Депутатам 
совместно с Правительством 
области предстоит непростая 
работа по изысканию дополни-
тельных резервов и пополнения 
областного бюджета»

Об этом председатель Законодатель-
ного Собрания Георгий Шевцов сооб-
щил 11 ноября по окончании коллегии 
областного парламента. В ходе засе-
дания депутаты рассмотрели свыше 60 
вопросов,  вынесенных на 35-ю сессию, 
которая состоится 26 ноября.

«Мы обсудили ряд вопросов, но 
самый главный - рассмотрение про-
екта бюджета области на будущий 
год. Депутаты уже обсудили основ-
ные государственные программы, 
прошли «нулевые чтения» проекта. 
Сейчас главный финансовый доку-
мент области будет, в соответст-
вии с нашим Регламентом, рассма-
триваться во всех комитетах. Без-
условно, положительным моментом 
является социальная направленность 
бюджета и выполнение всех взятых 
ранее обязательств. Так, удельный 
вес расходов на социальную сферу в 
2015 году будет увеличен», - подчер-
кнул спикер парламента. 
Тем не менее, есть ряд факторов, 

которые вызывают серьезную тревогу 
депутатского корпуса. «Нас беспокоит, 
что уменьшается финансирование 
сельского хозяйства, недостаточно 
средств на строительство детских 
садов и переселение жителей обла-
сти из ветхого и аварийного жилья», 
- пояснил Георгий Шевцов.
Спикер ЗСО отметил, что в одинако-

во непростой ситуации находятся сей-
час как областной, так и федеральный 
бюджет, расходы которого предполага-
ется сократить на 10%. 

«Денег не хватает, региональный 
государственный долг очень большой, 
и депутатам вместе с Правительст-
вом предстоит непростая работа по 
изысканию дополнительных резервов 
и пополнению областного бюджета»,- 
подчеркнул спикер ЗСО. Георгий Шев-
цов также обратил внимание на то, что 
13 ноября в Вологде соберутся предсе-
датели всех законодательных органов 
Северо-Запада страны. В этот день в 
Законодательном Собрании состоится 
47-я Конференция ПАСЗР, приурочен-
ная к 20-летию создания Ассоциации.

«Подготовлена насыщенная рабо-
чая программа. В ходе пленарного 
заседания будет рассмотрено порядка 
тридцати вопросов, которые стоят 
на повестке регионов. Мы включили  в 
общий перечень и свою инициативу по 
внесению  изменений в Лесной кодекс 
для того, чтобы дать возможность 
малому и среднему бизнесу работать 
в лесу. Если этот законопроект будет 
коллегиально поддержан, у нас будет 
больше шансов для отстаивания 
интересов малого и среднего лесно-
го бизнеса на уровне федерации», - 
пояснил Георгий Шевцов.
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В связи со вступлением в силу Поста-
новления Правительства России от 
24.10.2014 №1097 «О допуске к управ-
лению транспортными средствами» 
теоретический экзамен (знания правил 
дорожного движения) будет принимать-
ся с использованием автоматизирован-
ной системы (аппаратно-программного 
комплекса) на основе комплекта экза-
менационных задач, сформированных 
в экзаменационные билеты. В связи с 
этим РЭГ ОГИБДД МО МВД России 

«Верховажский» прием теоретическо-
го экзамена осуществлять не будет. 
Теоретический экзамен можно сдать 

в любом подразделении Государствен-
ной инспекции безопасности дорожно-
го движения Министерства внутренних 
дел Российской Федерации, на которые 
возложены обязанности по проведению 
экзаменов,  и где имеется автоматизи-
рованная система (аппаратно-програм-
мный комплекс) для проведения теоре-
тического экзамена.

Íà âûñîòå
Продолжаются работы на строи-

тельстве дома для переселенцев 
из аварийного жилья.
Практически выполнены штука-

турные работы, в стадии заверше-
ния находится обустройство крыши. 
Наступивший холодный сезон – не 
помеха строителям. Тепловые пушки 
гарантируют комфортную темпера-
туру внутри здания. На очереди – 
монтаж систем водоснабжения и 
канализации, затем – внутренняя 
отделка помещений.

Âñïîìíèòå 
ïîãèáøèõ
Третье воскресенье ноября по 

решению ООН объявлено Днем 
памяти жертв дорожно-транспор-
тных происшествий.

16 ноября 2014 года в 10.30 настоя-
тель храма Успения Пресвятой Бого-
родицы Александр Мухорин прове-
дет панихиду в память о погибших 
и пострадавших в ДТП.

Îêàæóò 
þðèäè÷åñêóþ 
ïîìîùü
В рамках Дня правовой помощи 

детям (20 ноября) в Верховажском 
секторе загс организован консуль-
тационный пункт. 
Сотрудники окажут юридическую 

помощь детям-сиротам, детям, 
оставшимся без попечения родите-
лей, их законным представителям, 
усыновителям и лицам, желающим 
принять на воспитание ребенка, 
оставшегося без попечения родите-
лей, по вопросам устройства ребен-
ка на воспитание в семью. А также 
детям-инвалидам и их родителям. 

Ïðîòèâ íàñèëèÿ 
â ñåìüå
Верховажский район присоеди-

няется к областной акции «Воло-
годчина против домашнего наси-
лия». Пройдет она с 25 ноября по 
2 декабря.
В это время члены оргкомитета, 

педагоги школ, работники культу-
ры, Центра помощи семье и детям, 
фельдшеры ФАПов организуют и при-
мут участие в работе «круглых сто-
лов», форумов, встреч, родитель-
ских собраниях, тематических меро-
приятиях по проблемам домашнего 
насилия. 

Наталья СОЛОМАТОВА
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Сельское хозяйство Актуально

Пример тому – областной 
закон «Об установлении исклю-
чительных случаев осущест-
вления заготовки древесины 
для обеспечения  государст-
венных нужд или муниципаль-
ных нужд на основании дого-
воров купли-продажи лесных 
насаждений Вологодской обла-
сти».  Несмотря на то, что этот 
многострадальный закон про-
шел несколько  редакций, он по-
прежнему, как утверждают те, 
для кого этот закон был писан,  
не дает ожидаемого эффекта. 

*  *  *

Свое начало наш сюжет берет 
с возникновения проблемы бюд-
жетного безденежья. Время от 
времени в районах случалось 
какое-нибудь происшествие: 
то мост  в половодье бурным 
течением унесет, то крыша  в 
сельском клубе «заплачет», а 
то котельная без дров на зиму  
останется. На восстановление 
этих объектов нужны финансы.  
А денег в местной казне, как 
водится, или нет, или не хватает. 
Как выход из ситуации, был 

разработан закон об исключи-
тельных случаях, который раз-
решал   выделение древеси-
ны на корню для муниципаль-
ных нужд в упрощенном поряд-
ке. Этот документ принимался 
в 2009 году, в кризисный для 
нашей страны период, а потому 
на некоторые его недочеты про-
куратура внимания не обраща-
ла. А потом обратила, указав, 
что областной закон  противо-
речит, в частности, федераль-
ному закону «О размещении 
заказов на поставки товаров, 
выполнение работ, оказание 
услуг для государственных и 
муниципальных нужд» (№94-
ФЗ от 21.07.2005 года), посколь-
ку допускает заключение госу-
дарственных или муниципаль-
ных контрактов на поставку 
древесины без проведения кон-
курсных процедур.
Областные депутаты требо-

вания прокуратуры удовлетво-
рили, внеся соответствующие 
поправки в закон, который и 
был принят. Однако вскоре 
этот закон пришлось перепи-
сывать, поскольку в обновлен-
ном  документе разработчики 
четко не прописали, что они 
подразумевали под исключи-
тельным случаем. Дело в том, 
что согласно буквальной трак-
товке, исключительным случа-
ем принято считать уничтоже-
ния или повреждения постро-
ек из-за пожаров, наводнений 
или иных чрезвычайных ситуа-
ций. Но дух областного закона 
подразумевал более широкую 
трактовку. А потому документ 

пришлось переписывать в оче-
редной раз, внося туда разные 
полезные уточнения. И в марте 
нынешнего года закон вышел в 
новой редакции с уточняющей 
формулировкой. В частности, 
в нем появилось подробное 
разъяснение, что  к исключи-
тельным случаям относится и 
строительство дорог, и рекон-
струкция объектов капитально-
го строительства, находящих-
ся в государственной собст-
венности.

*  *  *

Но на этом «исключитель-
ная» история не закончи-
лась. После принятия закона 
к депутату ЗСО Виктору Леу-
хину стали поступать жалобы  
сразу из трех восточных райо-
нов, от которых он избирался в 
ЗСО –  Верховажского, Воже-
годского и Харовского. Главы 
в один голос утверждали, что 
закон буксует. Вскоре с пода-
чи все того же депутата этот 
вопрос был включен в повест-
ку дня комитета ЗСО по эко-
номической политике и собст-
венности. На заседании руко-
водители районов в очередной 
раз говорили о своих бедах. В 
частности, первый замести-
тель главы Верховажского 
района Петр Шутов сказал 
следующее: «В этом году на 
содержание объектов социаль-
ной сферы «ни одного гвозди-
ка внебюджетных средств не 
было заколочено». Все встало 
в ступор – как и было до изме-
нения закона». 
Подтверждение тому – стати-

стика проведения  аукционов 
на выделение леса по исклю-
чительным случаям.  Так, в 
Верховажском районе прове-
дено  два аукциона, в Воже-
годском – три, а в Харовском 
их вообще не было. Всего же 
в регионе на тот момент было 
проведено только 33 аукциона. 
Причина пробуксовки закона, 
по убеждению Петра Шуто-
ва, связана с позицией депар-
тамента лесного комплекса, 
чиновники  которого, видимо, 
из-за страха перед прокурату-
рой руководствуются в своих 
действиях  прежней форму-
лировкой закона, где к исклю-
чительным случаям относятся 
стихийные бедствия, не счи-
тая заготовки дров для муни-
ципальных котельных. 
Остается лишь добавить, 

что поднятый главами районов 
вопрос о пробуксовке област-
ного закона предложено обсу-
дить в очередной раз во время 
проведения «круглого стола».

Дмитрий Малкин 

À ëåñ 
è íûíå òàì

Закон, что дышло: куда повернул, туда и вышло, - 
эта народная  пословица сегодня не так актуальна, 
поскольку законы в большинстве своем составляют-
ся таким образом, что истолковать их иначе весьма 
проблематично. Правда, бывает так, что закон при-
нят, но буксует, то есть  не дает ожидаемого эффекта.

Нужно сказать, что льно-
водством белорусы 
занимаются давно и по 

производству льна занимают 
четвертое место в мире после 
Китая, Франции и России. 
Как сделать льноводство 

высокорентабельным, а про-
дукцию изо льна более каче-
ственной и конкурентоспособ-
ной? Этот  вопрос намерены 
решить совместными усилия-
ми аграрии двух стран, взяв-
шись за программу «Лен». Она 
должна заработать в 2015 году, 
утверждение ее запланирова-
но на конец этого года. Если в 
итоге выгоду получат обе сто-
роны, будет рассматриваться 
и вопрос создания отраслевого 
белорусско-российского хол-
динга. Но прежде, чем делать 
шаги навстречу друг другу, 
льноводы двух стран должны 
оптимизировать все процессы 
в отрасли каждый у себя. Зада-
ча дня – модернизировать всю 
технологическую цепочку про-
изводства и переработки льна 
от поля до прилавка.

Именно об этом и шел разго-
вор на встрече белорусских и 
российских аграриев. А вот как 
об этом рассказал А.В.Мызин:

- Нашу делегацию встре-
тил представитель «Белагро» 
– предприятия Министерства 
сельского хозяйства Белорус-
сии. Льном в Белоруссии заня-
то 47 тысяч гектаров, а на сле-
дующий год планируют увели-
чить посевные площади этой 
культуры до 55 тысяч гекта-
ров. В братской стране рабо-
тают 36 льнозаводов, у нас в 
Вологодской области – 13. Там 
уже идет речь о модернизации 
отрасли, и вместо 36 планиру-
ют 20. Но они будут кардиналь-
но отличаться от старых: уста-
новят новое оборудование, 
более мощное, отвечающее 
всем требованиям переработ-
ки льна. В Белоруссии льно-
воды получают государствен-

ную поддержку и работают по 
госзаказу. На мой взгляд, бело-
русское земледелие близко к 
европейскому уровню. Маши-
ностроительную индустрию, 
там, в отличие от нас, тоже 
сохранили. А ведь все это бла-
годаря правильному подходу к 
отрасли сельского хозяйства 
со стороны государства. Зем-
леделие у нас тоже на хорошем 
уровне, а вот первичная пере-
работка льна отстает. Но ведь 
она как раз и является связу-
ющим звеном между полем и 
прилавком…

- Александр Васильевич, 
не зря, значит, съездили?

- Ну, конечно, не зря. От 
поездки остались хорошие 
впечатления. Нам еще есть 
над чем работать. К вопросам 
льноводства необходимо под-
ходить комплексно и на госу-
дарственном уровне. У льно-
водов России не хватает тех-
ники, требует замены обору-
дование. Ощутим и недостаток 
государственной поддержки. В 
европейских странах субсидии 
достигают 700-900 евро на гек-
тар льна. Без поддержки льно-
водческая отрасль никогда не 
станет прибыльной и конкурен-
тоспособной, потому что возде-
лывание и переработка льна 
– высокозатратные и трудоем-
кие процессы. 
Интересный факт: у Алексан-

дра Лукашенко в каждой обла-
сти есть так называемое прези-
дентское поле. К нему такое же 
серьезное отношение,  как и к 

любому другому производству 
или делу. Все одинаково контро-
лируется государством, и неза-
меченной  не проходит  ни одна 
оплошность. Там с «авось» не 
дружат…

- Да, наверное. Слышала о 
Белоруссии только хорошее, 
что там чистота и порядок…

- Могу и я это подтвердить. 
Будь то маленькая деревня, 
небольшой городок или сам 
Минск – всюду чисто, ухожено, 
эстетично. Нигде не видел ни 
одного покосившегося забора, 
неприглядного фасада, ржа-
вой урны. Невольно возникает 
мысль, а чем мы хуже? Давай-
те любить свою деревню, село, 
город, район. И начнем с себя, 
со своего домовладения, со 
своих дворов.

- Спасибо, Александр Васи-
льевич, за беседу. Кстати, 
а где за рубежом Вы были 
еще?

- Был во Франции, Италии, 
Финляндии, Германии, Шве-
ции.

- Наверное, и там есть чему 
поучиться, что перенять. 
Желаю Вам новых приятных 
и полезных путешествий.

Рабочий визит был организо-
ван в рамках сотрудничества 
Вологодской области и Респу-
блики Беларусь в целях даль-
нейшего развития двухсто-
ронних связей в агропромыш-
ленном комплексе и обмене 
опытом, в том числе и в льно-
водстве.      Нина ЮРЕНСКАЯ

Âåðíóëèñü 
èç Áåëîðóññèè
Ïðîãðàììà «Ëåí»:  óñïåõ ïðèäåò, åñëè ëüíîâîäñòâî 
â Ðîññèè áóäåò äåëîì ãîñóäàðñòâåííûì 

В конце октября  наши 
земляки А.В. Мызин, И.А. 
Мызин и А.П. Постни-
ков в составе делега-
ции Вологодской обла-
сти из 13 человек побы-
вали в Республике Бела-
русь. Рабочая поездка 
была организована по 
инициативе Департамен-
та сельского хозяйства и 
перерабатывающей про-
мышленности Вологод-
ской области и одобре-
на  Министерством сель-
ского хозяйства Белорус-
сии. Российских аграриев 
интересовал опыт выра-
щивания и первичной 
переработки льна-дол-
гунца белорусских зем-
ледельцев.

Окончание, начало на странице 1.

В рамках XIV Алексеевской ярмарки состоялась экскурсия на 
льнозавод А.В. Мызина. Экскурсанты, в том числе и дети, с 

интересом слушали рассказ Александра Васильевича.

В цеху льнозавода.
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- Анатолий Нилович, в 
нынешнем году об улице 
Гагарина писали много, и 
плохого, и хорошего, гово-
рили – еще больше. И все 
же в очередной раз вынуж-
ден вернуться к этой теме. 
С одной стороны, людей 
радует проведенная рекон-
струкция дорожного полот-
на, с другой – беспокоит его 
сохранность.

- Да, проблема существу-
ет, поскольку деньги были 
выделены лишь на асфаль-
тирование проезжей части, а 
на обустройство съездов на 
примыканиях соседних улиц 
средств не было запланиро-
вано. Так что сейчас мест-
ная власть просто вынуждена 
принимать меры по недопуще-
нию механических поврежде-

Вопросы к власти

Заседания

Официально

Обратите внимание

Îá óñòàíîâëåíèè òàðèôîâ 
íà ïèòüåâóþ âîäó 

(ïèòüåâîå âîäîñíàáæåíèå)
ÌÊÏ «Âåðõîâàæñêàÿ òåïëîñåòü» 

äëÿ ïîòðåáèòåëåé ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ 
Âåðõîâàæñêîå Âåðõîâàæñêîãî ðàéîíà

Приказ Региональной энергетической комиссии 
Вологодской области от 22.10.2014 года №346

Установить и ввести в дей-
ствие с календарной разбив-
кой тарифы на питьевую воду 
(питьевое водоснабжение) 
МКП «Верховажская тепло-

сеть» для потребителей сель-
ского поселения Верховажское 
Верховажского района при при-
менении упрощенной системы 
налогообложения:

Период Тариф, руб./куб.м по категориям потребителей
Население (с учетом НДС) Прочие потребители

С 01.01.2015 
по 30.06.2015

33,65 33,65

С 01.07.2015 
по 31.12.2015

38,49 38,49

 Председатель РЭК области В.В. Тушинов

Îá óñòàíîâëåíèè òàðèôîâ 
íà òåïëîâóþ ýíåðãèþ 
ÌÊÏ «Âåðõîâàæñêàÿ ÒÑ» 

äëÿ ïîòðåáèòåëåé ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ 
Âåðõîâàæñêîå Âåðõîâàæñêîãî ðàéîíà

Приказ Региональной энергетической комиссии 
Вологодской области от 22.10.2014 года №354

Вид тарифа Год Теплоноситель — вода
с 1 января по 30 июня с 1 июля по 31 декабря

Для потребителей, в случае отсутствия дифференциации тарифов 
по схеме подключения (при применении упрощенной системы нало-
гообложения)
Одн о с т а -
вочный,
руб./Гкал

2015 2223,00 2444.00

Население (тарифы указываются с учетом НДС)
Одн о с т а -
вочный,
руб./Гкал

2015 2223,00 2444,00

Председатель РЭК области В.В. Тушинов

Ïðîáëåìû óëèö Ãàãàðèíà, 
Ñòåáåíåâà è Íîâàòîðîâ
Одна из главных тем, интересующих читателей район-

ки - благоустройство райцентра. Как сохранение суще-
ствующей инфраструктуры, так и перспективы реали-
зации приоритетных проектов. Чтобы получить ответы 
на заданные вопросы из первых уст, корреспондент 
«ВВ» встретился с главой администрации Верхова-
жского сельского поселения Анатолием Малыгиным.

Почти полсотни дел о различных правонарушени-
ях рассмотрено за 10 месяцев на заседаниях адми-
нистративной комиссии. В принципе, количество 
составленных представителями органов власти про-
токолов год от года остается примерно на одном уров-
не. Зато по частоте применения в лидеры выходят 
те или иные статьи областного КоАПа.

Íî÷íûå 
äåöèáåëû

Нынче львиная доля админи-
стративных документов была 
заведена по поводу наруше-
ния тишины и покоя граждан 
в ночное время. Экономиче-
ский кризис любителям весе-
ло пожить – не помеха. Путать 
день с ночью (и наоборот) уже 
вошло в стойкую привычку. На 
эту «тему» составлен 21 про-
токол. Абсолютное большинст-
во – в Верховажье. И вовсе не 
потому, что здесь живут самые 
беспокойные люди в районе. 
Все объясняется просто: в рай-
центре самый высокий про-
цент населения проживает в 

многоквартирном жилищном 
фонде, откуда и идет подав-
ляющая часть жалоб. В инди-
видуальных домах жители 
гораздо надежней защище-
ны от шумных соседей, чем 
в деревянных «бараках» с их 
никудышной межквартирной 
звукоизоляцией. Не столь уж 
много нужно децибелов, чтобы 
лишить человека заслужен-
ного сна. Сам живу в подоб-
ных условиях, поэтому кров-
но заинтересован в тишине и 
покое в ночное время. Давай-
те будем учитывать при пла-
нировании собственных меро-

Администрация Верхова-
жского сельского поселения 
информирует о том, что на 
официальном Интернет-сай-
те www.torgi.gov.ru Прави-
тельства Российской Феде-
рации и официальном сайте 
Организатора торгов adm-
verhovagie.ru  размеще-
но извещение и конкурсная 
документация по проведению 
открытого конкурса на право 

приятий и интересы живущих 
за стенкой соседей.
Восемь дел было заведе-

но на владельцев собак, чьи 
питомцы в нарушение всяких 
норм свободно разгуливали 
по населенным пунктам. И 
вот здесь в лидерах не Вер-
ховажье, а Чушевицы. Столь-
ко же – по поводу несоблюде-
ния правил утилизации быто-
вых отходов.
Теперь по вопросу о дейст-

венности принимаемых к пра-
вонарушителям мер. На осно-
вании большинства рассмо-
тренных протоколов админи-
стративная комиссия вынесла 
решение о назначение штра-
фов. Кстати, их общая сумма 
превысила 105 тысяч рублей. 
Самый минимальный – 500 
рублей. Максимальный – 20 
тысяч. Такой начет было выну-
ждено заплатить юридическое 
лицо за нарушение правил 
сбора, вывозки, утилизации и 
переработки бытовых и про-
мышленных отходов.

Владимир БАСОВ

заключения договора арен-
ды имущества, являющегося 
собственностью муниципаль-
ного образования: Верхова-
жское сельское поселение 
Верховажского муниципаль-
ного района Вологодской 
области:

- нежилые помещения 
№№4,5,6,8,9,10,12,16,17, 
расположенные на 1 этаже 
здания, находящегося по 

адресу: Вологодская область, 
село Верховажье, улица 
Белова, дом 5, общей пло-
щадью 120,6 кв.м;

- трактор колесный ХТЗ-
150К-09;

- автогрейдер ГС-14.02.
Конкурс назначен на 30 дека-

бря 2014 года на 11 часов,                                                                                         
заявки принимаются с 15 ноя-
бря 2014  года по 26 дека-
бря 2014 года до 17 часов.

Èíôîðìàöèîííîå ñîîáùåíèå

ний уложенного слоя асфаль-
та. Провели подсыпку, исполь-
зуется грейдер для максималь-
ной присыпки грунтом края 
асфальтной ленты. Работа 
сложная, поэтому прибегали 
к услугам опытных грейдери-
стов. Составлена схема раз-
мещения дорожных знаков 
(сами знаки заказаны), согла-
сно которой скорость движе-
ния по улице будет ограни-
чена 40 километрами в час. 
Готовимся установить прибо-
ры видеофиксации, работаю-
щие в автоматическом режи-
ме, для контроля за скорост-
ным режимом. 

- Простите за дилетантский 
вопрос. Не рассматривался 
вариант пропуска большег-
рузного транспорта в объ-
езд через соседнюю улицу 

Петухова?
- А какой смысл? Если 

пустить по ней поток транспор-
та, то жители улицы Петухова 
будут испытывать те же самые 
неудобства, что и их соседи по 
Гагарина. Кроме того, Петухова 
не предназначена для двухсто-
роннего движения транспорта.

- Подойду с другой сторо-
ны. Может ли местная власть 
выступить с инициативой о 
перекрытии движения по 
улице Гагарина в весенний 
период?

- И в этом не вижу никако-
го смысла. Ежевесенне прика-
зом департамента дорожного 
хозяйства ограничивается дви-
жение тяжелого транспорта по 
дорогам областного и феде-
рального значения. Зачем нам 
дублировать распоряжения 
высших органов, если окружа-
ющие дороги и без того будут 
перекрыты?

- Так или иначе, но пробле-
ма улицы Гагарина если и не 
полностью, то в основном 
решена. Чего не скажешь об 
улице Стебенева, по которой 

тоже пролегает маршрут дви-
жения большегрузного тран-
спорта. Там практически те 
же проблемы, что и у  гага-
ринцев. Решить часть из них 
сельская власть обещала 
жителям минувшей весной.

- Свои первоочередные 
обещания, данные населению 
улицы Стебенева на сельском 
сходе, на котором и вы при-
сутствовали, администрация 
поселения выполнила. Улица 
оканавлена, на пересечении с 
улицей Труда, как и планиро-
валось, уложена водопропуск-
ная дорожная труба. Конечно, 
я понимаю, что это лишь вре-
менный выход из положения. 
Ремонт, так или иначе, нужно 
проводить, и если не удаст-
ся одним годом, то поэтапно. 
Ситуация осложняется тем, 
что пока неясен объем пред-
стоящих работ, улица даже не 
имеет пешеходных тротуаров. 
В общем, прежде всего свое 
заключение должны дать спе-
циалисты.

- Значит ли это, что ремонт 
улицы Стебенева для мест-
ной власти – приоритетный 
проект?

- Я бы сказал, один из прио-
ритетных. Проблем с дорога-
ми по селу очень много. Напри-
мер, не успели, как планиро-

вали, уложить водопропускную 
трубу на улице Новаторов. И 
теперь, поскольку там проло-
жен газопровод, без проекта 
сделать это мы не имеем права. 
Пока не дороги, а направления 
и в новых микрорайонах, При-
брежном и частично Решетихе.

- Я слышал, что намече-
но поднять тротуар возле 
строящегося нового детско-
го сада.

- Да, там уровень тротуарных 
плит изначально получился 
ниже необходимого. Поэтому 
пешеходная дорожка постоян-
но заливается водой. Планиру-
ем поднять ее на 25 сантиме-
тров. Позволят погодные усло-
вия – в этом году, нет – пред-
стоящей весной. 

- И последнее. Впереди – 
зимний сезон. Стоит ли рас-
считывать на улучшение 
расчистки верховажских 
улиц от снега?

- Нормативы содержания 
дорог не увеличились, оста-
лись на прежнем уровне. То 
есть мы не в состоянии заин-
тересовать в обслуживании 
райцентра специализирован-
ные дорожные организации. 
Придется обходиться своими 
силами.

Беседовал 
Владимир БАСОВ
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Конкурсы

В нём приняли участие как 
воспитанники детских садов, 
так и школьники вместе с 
родителями и педагогами. Они 
представили на конкурс более 
50 работ в трёх номинациях: 
«Детский рисунок», «Стихот-
ворение» и «Творческая рабо-
та». Жюри пришлось хорошо 
потрудиться при выборе луч-
ших произведений. 

31 октября их авторы были 
приглашены в районный 
Дом культуры для награжде-
ния. Поздравить ребят при-
шли заместитель началь-
ника управления образова-
ния Г.А.Попова, член обще-
ственного совета МО МВД 
России «Верховажский» 
И.В.Дементьева и сотруд-
ники полиции. Они отметили 
хороший уровень конкурсных 
работ и индивидуальный твор-
ческий подход. В завершение 
они вручили ребятам дипломы 
и памятные подарки. 
ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ 

Номинация «Стихотворе-
ние»:

I место  - Алексей Лысков 
(Олюшинская начальная 
школа – детский сад);

II место – Денис Некрасов 
(детский сад №9);

III место – Екатерина Гудкова 
(детский сад №2 «Солнышко»).
Номинация «Стихотворе-

ние», тема: «Профилактика 
детского дорожно-транспор-
тного травматизма»:

I место – Мария Самотюк 
(Верховажская начальная 
школа);

II место – Анна Савинская 
(Заречный детский сад);

III место – Арина Новико-
ва (Верховажская начальная 
школа).
Номинация «Творческая 

работа»:
I место – подготовительная 

группа детского сада №7;
II место – Дарина Завьялова 

(детский сад №7);
III место – Алёна Архипо-

ва (Подсосенская начальная 

школа – детский сад).
Номинация «Творческая 

работа», тема «Профилак-
тика детского дорожно-тран-
спортного травматизма»:

I место – учащиеся 1-4 клас-
сов Верховажской средней 
школы;

II место – Никита Щукин (дет-
ский сад №2 «Солнышко»);

III место – Максим Юренский 
(детский сад №2 «Солнышко»).
Номинация «Рисунок»:
I место – Андрей Замя-

тин (Верховажская средняя 
школа);

I место – Виктор Несме-
лов – (Верховажская средняя 
школа);

Š"%!че“*,L 
C%д.%д

Победители конкурса с наградами.

II место – Екатерина Гудкова 
(детский сад №2 «Солнышко»);

II место – Алина Непомилу-
ева (Олюшинская начальная 
школа – детский сад);

III место – Анастасия Кока-
нова (Верховажская началь-
ная школа);

III место – Артём Боровиков 
(детский сад №2 «Солнышко»).
Номинация «Рисунок», 

тема «Профилактика детско-
го дорожно-транспортного 
травматизма»: 

I место – Светлана Желтоно-
гова (Верховажский Дом дет-
ского творчества);

II место – Илья Горохов (Вер-
ховажская средняя школа);

1 ноября в Вологде прошёл  
Первый областной форум моло-
дых журналистов «МедиаПиц-
ца», который собрал на своих 
площадках более 300 участни-
ков, увлечённых медиасферой, 
из Череповца, Вологды и боль-
шинства районов, отдалённых от 
областного центра.
Естественно, сотрудни-

ки редакции «Верховажско-
го вестника» не могли остать-
ся в стороне и упустить шанс 
побывать на этом меропри-
ятии. Несмотря на выходной 
день, участников  действитель-
но собралось много. 
В программе форума были 

представлены три основных 
направления: «Текст», «Фото» 
и «Видео». Лекции по ним чита-
ли приглашённые федераль-
ные эксперты, среди которых: 
преподаватель МГУ, журналист 
и специалист по PR Алексей 
Сапкин и менеджер социокуль-
турных проектов и PR-специ-
алист Ольга Лукинова. Орга-
низаторами форума выступи-

ли областной центр молодёж-
ных и гражданских инициатив 
«Содружество» при поддер-
жке Департамента внутрен-
ней политики Правительства.

Александра Небоженко: 
«Делюсь своими впечатления-
ми: я побывала  на мастер-клас-
се по направлению «Фото», 
который проводил Роман Нови-
ков. Лекция была очень увлека-
тельной. Он показал нам свои 
работы с Олимпиады-2014, 
рассказал, как лучше настро-
ить свой фотоаппарат в раз-
личных погодных условиях и  
ситуациях: будь это фоторе-
портаж, свадьба или фото на 
документы. Очень понрави-
лось, что на все вопросы, кото-
рые были заданы, Роман отве-
чал простым и понятным для 
молодёжи языком. Мой инфор-
мационный голод был утолён! 
Столь же полезными были и 
другие семинары, на которых 
присутствовали мои коллеги.
Атмосфера в целом была 

тёплой, непринуждённой и 
радушной. 
Большое спасибо организа-

торам форума за неформаль-
ный подход к его проведению, 
за идею объединить моло-
дые кадры и за позитивный 
настрой, с которым мы поки-
дали это мероприятие».

 Наталья Копылова: «Слож-
но написать о лекции «Текст» 
преподавателя МГУ Алексея 
Сапкина интереснее, чем Нина 
Смелкова. Еще я побывала на 
его же мастер-классе по рабо-

те пресс-служб. Узнала, поче-
му журналисты часто цитируют 
одних и тех же экспертов, как 
стать таким экспертом. А еще 
Алексей раскрыл секрет, отку-
да берутся бактерии в йогур-
тах. Вторым для меня стал 
мастер-класс Ольги Лукино-
вой, тоже москвички. Она рас-
сказала аудитории о социаль-
ных сетях - как выбрать сеть, 
какое имя дать группе, что и 
когда публиковать.
В завершение форума прош-

ла печа-куча, где участники 
представили свои уже дейст-

вующие медиапроекты. Школь-
ными и студенческими газетами 
нынче уже никого не удивишь, а 
вот газета «Кухня» из Молочной 
академии, перестав быть газе-
той (из-за проблем финансиро-
вания печати), превратилась в 
медиаплощадку. В ВИПЭ есть 
свое радио, где крутят музы-
ку и передачи о жизни курсан-
тов. Студенты журфака сни-
мают собственную телепере-
дачу, имеют свое телевидение 
и вологодские кадеты. Именно 
они завоевали любовь ауди-
тории и увезли главный приз 
импровизированного конкурса 
проектов. Думаю, что взрослых 
людей, которые жаловались на 
отсутствие финансирования, 
административные препоны 
для своих проектов, нехватку 
кадров, подкупила та искрен-
ность, с которой кадеты поде-
лились главными проблемами 
своего проекта. Мешают им 
неконтролируемый смех веду-
щих, шум в коридоре и офице-
ры, прерывающие съемочный 
процесс в самые неподходя-
щие моменты». 

Форум собрал очень много 
народу - и не только журнали-
стов, но и всех тех, кто так или 
иначе выступает в СМИ. Были 
даже школьники, только при-
сматривающиеся к профессии 
журналиста. Надеемся, что и 
в следующих «МедиаПиццах» 
верховажане примут участие.

P.S. Если вы хотите узнать 
о «МедиаПицце» больше, 
ищите новости по хештегам 
#mediapizza, #медиапицца.
Александра НЕБОЖЕНКО, 

Наталья КОПЫЛОВА

В конце октября в верховажском Доме детского твор-
чества состоялось подведение итогов районного кон-
курса «Полиция глазами детей». 

II место – Владислав Самы-
лов (Верховажский ДДТ);

III место – Юлия Самылова 
(Заречный детский сад);

III место – Никита Антуфь-
ев (Нижнекулойская средняя 
школа).
Номинация «Рисунок»,  

тема «Мы — за здоровый 
образ жизни»:

I место – Полина Сушки-
на (Верховажская средняя 
школа);

II место – Александр Кузне-
цов (Заречный детский сад);

III место – Алина Ботнарь 
(Заречный детский сад).

Наталья СОЛОМАТОВА
Фото автора

Ëåãêî ëè áûòü ìîëîäûì?
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

o,?= дл  3м=

«Печа-куча» — арт-движение, пришедшее к нам из 
Японии. Суть его в том, что авторы по очереди высту-
пают с короткими презентациями. Правила просты: 
20 слайдов сменяются автоматически каждые 20 
секунд, за которые автор должен успеть их проком-
ментировать. Проводить печи-кучи могут только сер-
тифицированные организаторы. В Вологде это Елена 
Петряева и Антон Воронин.

«ÌåäèàÏèööà» óòîëèëà èíôîðìàöèîííûé 
ãîëîä ìîëîäåæè Âîëîãîä÷èíû

«Как вкусно подать борщевик (имеется в виду ядо-
витое растение), чтоб у читателей потекли слюнки? 
Какие английские слова нужно знать, чтобы не слыть 
профаном от массмедиа? Как не написать о мероприя-
тии, хотя руки чешутся? Рецепты журналистики и дру-
гих «каш из топора» - так написала о работе площадки 
«Текст» на областном форуме «МедиаПицца» студентка 
ВоГУ Нина Смелкова и выиграла приз за самую ори-
гинальную запись в соцсетях во время  его работы.

Александра Небоженко и Ольга Гулина —  перед началом форума. 
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В 2014 году МБОУ «Чуше-
вицкая средняя обще-
о б р а з о в а т е л ь н а я 

школа» празднует свой юби-
лей, ей исполняется 75 лет.
История Чушевицкой сред-

ней школы начинается с 1939 
года. В этом году она стала 
средней, и в 1941 году 18 юно-
шей и девушек получили атте-
стат о среднем образовании. 
В 1942 году на основании 

решения СНК СССР, ЦК ВКП(б) 
и приказа роно в десятых клас-
сах вводится обучение сель-
скохозяйственным работам. 
Учащиеся занимались выра-
щиванием кроликов, кур, уха-
живали за телятами, выращи-
вали различные сельскохозяй-
ственные культуры.  
С 1959 по 1983 год дирек-

тором школы работал Влади-
мир Николаевич Дербин. За  
этот период школа качествен-
но изменилась, стала более 
современной. В школе рабо-
тал слаженный, трудоспособ-
ный коллектив.
В 1960  году приказом по 

Верховажскому отделу народ-
ного образования Чушевиц-
кая средняя школа переиме-
новывается в Чушевицкую 
среднюю общеобразователь-
ную, трудовую, политехниче-
скую школу с производствен-
ным обучением. В этом же году 
школа получает пропашной 
трактор, и начинается обуче-
ние юношей по профессии 
«Тракторист-машинист». За 
годы существования школы 
права тракториста получили 
368  учащихся.

1971 год знаменателен тем, 
что в ней было  самое боль-
шое число учащихся – 809 (28 
классов), а также  был постро-
ен спортивный зал.
В 1973 году Постановлени-

ем Верховного Совета СССР 
вводится всеобщее среднее 
образование, которое  стано-

вится обязательным для всех 
учащихся. 
С 1985 года дети начинают 

учиться в начальной школе 
с шестилетнего возраста и  
продолжают  обучение четы-
ре года.
В 1986 году наблюдается 

большое снижение числа уча-
щихся до 412 человек.
В 1990 году школа произво-

дит первый выпуск одиннадца-
того класса. 
В 1993 году на конференции 

учителей, учащихся и родите-
лей принимается Устав школы. 
С этого года среднее образо-
вание в школе становится пра-
вом, а не обязанностью.
В 1994 году в школе установ-

лен компьютерный класс.
В 1999 году школе присваи-

вается статус Муниципальное 
общеобразовательное учре-
ждение «Чушевицкая сред-
няя общеобразовательная 
школа». 
С 2001 года Чушевицкая 

средняя школа, единственная 
из сельских школ Вологодской 
области, принимает участие в 
эксперименте по совершенст-
вованию структуры и содержа-
ния образования (переход на 
12-летнее образование).
В 2002 году школа получает 

12 современных компьютеров.
В 2003 году школа выпускает  

самое большое число «меда-
листов» – 5, завоевывает зва-
ние «Школа года», переходит 
на профильное обучение.
В 2006 году школа принима-

ет  участие  в конкурсе обра-
зовательных учреждений, вне-
дряющих инновационные про-
граммы.

 В 2007 году заняла третье 
место среди сельских школ 
Вологодской области и получи-
ла грант 1 млн. рублей, а также  
коллектив школы был признан 
районной газетой «Верхова-
жский вестник» победителем 

в номинации «Коллектив года-
2007». 
В 2008 году  школа призна-

на базовой, начинает участво-
вать в эксперименте по введе-
нию новой формы аттестации 
по ряду предметов. 
В 2010 году получена лицен-

зия на обучение детей в спе-
циальных классах коррекции. 
В ноябре создан сайт школы, 
который регулярно обновляет-
ся. Чушевицкая средняя школа 
– сельская базовая школа, 
которая является общеобра-
зовательным учебным заве-
дением Верховажского муни-
ципального района Вологод-
ской области. 
С 2011 года началась реа-

лизация Федерального  госу-
дарственного образовательно-
го стандарта начального обще-
го образования, введено ран-
нее изучение иностранного 
языка  и информатики.

 В 2012 году школа прошла 
лицензирование и  аккреди-
тацию общеобразовательных 
программ. По данным  БУ СО 
ВО «Центр информатизации 
и  оценки качества образова-
ния» школа заняла восьмое 
место  в  рейтинге  общеобра-
зовательных учреждений по 
результатам ЕГЭ за три года. 
В 2013 году поступило учеб-

но-лабораторное  оборудова-
ние для реализации ФГОС 
НОО. 
В 2014 году первыми в райо-

не лицензированы программы 
дополнительного образования  
и успешно пройден  лицензи-
онный контроль Департамен-
та образования. С 2014 года в 
опережающем режиме начата  
реализация ФГОС ООО. 

Высокие результаты 
школы – это итог огром-
ной работы всего учи-

тельского коллектива, который 
насчитывает 32 педагогиче-

ских работника. Высшее обра-
зование имеют 28 педагогов, 
4 - среднее профессиональ-
ное (педагогическое) образо-
вание. Имеют высшую квали-
фикационную категорию – 17 
человек, первую  квалифика-
ционную категорию – 7 чело-
век,  вторую  квалификацион-
ную категорию – 1 человек.
Награждены отраслевыми 

наградами 20  человек (награ-
ждены нагрудными знаками 
– 10, Почетными грамотами 
Министерства образования и 
науки РФ – 10),  медалями – 3 
человека (В.В. Стрежнев – «За 
преобразование Нечернозе-
мья», Л.Д. Попова – «За трудо-
вое отличие», В.К. Мизинцев 
– «За заслуги перед Отече-
ством» 2 степени). Звание  
«Заслуженный учитель школ 
РФ» имеет  Л.Д. Попова, учи-
тель начальных классов, зва-
ние  «Учитель-методист» -  Л.Д. 
Попова, В.К. Мизинцев,  зва-
ние  «Старший учитель» -  И.Е 
Фоминская.
Победили в приоритетном 

национальном проекте «Обра-
зование»  шесть человек: Н.К. 
Кузнецова, учитель истории;  
Л.Д. Попова, учитель началь-
ных классов; И.Е. Рогалева, 
учитель русского языка и лите-
ратуры; Л.В. Старцева, учи-
тель английского языка;  А.Ю. 
Трапезников, учитель геогра-
фии; С.Д. Кузнецова, учитель 
истории. 
Педагоги школы постоян-

но принимают участие  в раз-
личных конкурсах, в том числе 
«Учитель года» и «Самый 
классный классный», стано-
вясь  победителями  и при-
зёрами. 
Л.Д. Попова -  победитель 

районного конкурса «Учитель 
года-1995», лауреат област-
ного конкурса «Учитель года-
1998». 
Н.К. Кузнецова -  призер 

районного конкурса «Учитель 
года-1996», участник област-
ного конкурса «Учитель года-
1998».
Л.В. Старцева -  призер 

районного конкурса «Учитель 
года-1996» и участник област-
ного этапа  конкурса  «Учитель 
года-1999». 
И.Е. Рогалева - победитель 

районных  конкурсов «Учитель 
года-2000» и «Самый клас-
сный классный» в 2009 году, 
призер районного конкурса 
«Учитель года-2014».  
Г.Ю. Трапезникова – побе-

К юбилею Чушевицкой школы

дитель районного конкурса 
«Самый классный классный» 
в  2005  году.
А.Ю. Трапезников - призёр 

районного и участник област-
ного этапа  конкурса «Учитель 
года-2007». 
Г.Г. Рыжикова - победитель 

районного и лауреат област-
ного этапа конкурса «Учитель 
года-2013». 
Л.Н. Петухова - победитель 

районного конкурса «С любо-
вью к детям» в 2003 году.  
Н.В. Коротина - призер рай-

онного конкурса «Учитель 
года-1998» и участник област-
ного этапа  конкурса  «Учитель 
года-1999».  
О.И. Рыжикова – призер рай-

онного конкурса «Самый клас-
сный классный» в 2011 году.
И. Н. Полоротова -  призер 

районного конкурса  «Учитель 
года-2010».

Известность школе прино-
сят её ученики, которые 
добросовестно  учатся, 

участвуют в различных конкур-
сах, олимпиадах, спортивных 
соревнованиях. За послед-
ние годы выросло качест-
во обученности. Все учащи-
еся девятого и одиннадцато-
го классов успешно проходят 
итоговую аттестацию. Школа 
выпустила 33 медалиста, из 
них четыре человека полу-
чили золотые медали. 65% 
выпускников  2014 года успеш-
но поступили в высшие учеб-
ные заведения  на бюджетной 
основе.
В 2014 учебном году 78% 

учащихся участвовали в  
предметных олимпиадах, из 
них 20%  стали  победителями 
и призерами муниципально-
го этапа Всероссийской олим-
пиады школьников. Ежегод-
но ученики  школы принима-
ют участие в областном этапе 
Всероссийской олимпиады 
школьников.

 Учащиеся входят  в  школьное 
объединение РДОО «Огоньки» 
и первичное             объедине-
ние  ВРМОО «Альтернатива».
Желаем нашей школе дол-

голетия, добросовестных  уче-
ников, талантливых учителей и 
более достойного финансиро-
вания, тогда Чушевицкая школа 
сможет встретить свой столет-
ний юбилей! 

В.А. Кондакова, 
О.И. Рыжикова, 
И.Е. Фоминская

Стоит в центре села Чушевицы старое 
деревянное здание. Все, кто проходит 
мимо, знают, что это школа. В ней учи-
лось не одно поколение жителей села 
и близлежащих деревень. С момента 

открытия школы её закончило несколь-
ко тысяч человек. Для многих она стала 
родным домом, где научили не толь-
ко читать и писать, но и выбрать пра-
вильно свой жизненный путь. 

Ìíîãî åñòü 
øêîë íà ñâåòå...

Здания Чушевицкой средней школы.
2013 год. Встреча педагогического коллектива школы 

с председателем ЗСО Г.Е. Шевцовым и руководством района.
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Кроме Пежемского лесопун-
кта на территории Морозовс-
кого сельского совета суще-
ствовало тогда несколько 
лесоучастков, колхоз «Путь к 
коммунизму» (с 1960-го года 
Морозово + Косково). Нынеш-
няя дорога от трассы М8 до 
Морозова была единствен-
ной, которая соединяла моро-
зовцев с райцентром. Доро-
га от Пежемского лесопункта 
до станции Вельск тоже была 
не в лучшем состоянии, да к 
тому же проходит она по тер-
ритории соседней Архангель-
ской области. Из райцентра и 
станции Вельск поступали про-
довольственные и промыш-
ленные товары, а главное — 
горючее, техника, запчасти. 
Из Морозова же отправляли 
зерно, сливочное масло, лён. 
До 1960 года у нас была шко-
ла-семилетка, с 1961 года — 
восьмилетка. Ученики 9-10 
классов учились в Верховажье, 
тяжёлых больных тоже отправ-
ляли в Верховажскую ЦРБ. По 
пять-семь часов добирались от 
Морозова до Верховажья по 
бездорожью, а от Коскова и 
Пежмы ещё дольше. Из центра 
села нужно было подняться в 
глинистую Олюшинскую гору, 
по самой деревне ямы, посто-
янно заполненные водой и гли-
ной, глубиной до полуметра и 
глубже — «как с печи на пол», 
говорили старожилы. 
Шофёры шутили: «В Моро-

зово по лесу хоть пьяному, 
хоть спящему можно ехать, 
никуда не вылетишь из колеи, 
только за руль держись». 

Много здоровья потеря-
ли водители и трактористы 
на дороге от тряски, частого 
переохлаждения при ремон-
те или остановке машины в 
ледяной воде, когда застре-
вали в очередной яме. Спа-
сала водителей взаимовы-
ручка. Мобильных телефонов 
не было, приходилось иног-
да идти пешком до Морозо-
ва или д. Капустино, лесоу-
частка Дороватка за подмо-
гой — трактором, или ждали 
встречный и попутный тран-
спорт. Помогали и пассажи-
ры: толкали машину, таскали 
ветки и деревья под колёса. 

Из воспоминаний З.Г. Люти-
ковой, 83 года: «Молодой 
девушкой я начала работать 
в Морозовском сельпо сразу 
после Великой Отечествен-
ной войны. Меня раз в месяц 
посылали в Верховажье за 
зарплатой для коллектива. 
Обуви не было, ходила в лап-
тях. Спасибо Е.А. Баланди-
ной, соседке, она давала мне 
ботинки. Я утром рано пеш-
ком шла в райцентр, где посу-
ше — по колее, а где глубо-
кие ямы с водой, так обходила 
тропинкой по лесу. Дойду до 
д. Анисимово, там под мостик 
спрячу лапти, обуюсь в ботин-
ки и по Верховажью иду в 
них. Деньги получу и обрат-
но — пешком, опять у мостика 
переобуюсь в лапти, а ботин-
ки в мешочке несу. Редко кто 
на лошади подвезёт, а машин 
вообще ещё не было, толь-
ко война кончилась. Приду 

домой голодная, холодная, в 
грязи по колено. 
Круглый год товар в мага-

зин привозил на лошади 
А.П. Ермолин, безотказный 
труженик. Почту тоже воз-
или на лошадях О.В. Горо-
хова, Н.Я. Лапин. Горючее 
для колхоза в бочках на теле-
гах летом и на дровнях зимой 
доставлял Фёдор Баландин 
с Олюшина».

Вспоминают Плющ (Стени-
ловская) Альбина, 74 года, 
и Дмитриевская (Богдано-
ва) Зинаида, 74 года: «Жили 
в Верховажье на квартирах, 
когда учились в 8-10 клас-
сах. Домой ходили обычно 
через две недели: продук-
тов взять, одежду сменить, 
в бане помыться. Осенью и 
весной ходили пешком, жуть! 
Утром в 3-4 часа выйдем из 
дома, а на улице темно. Дой-
дём до Олюшина, подождём 
одноклассников и дальше 
уже вместе.За плечами — 
мешки с продуктами и оде-
ждой. Надо было к урокам 
успеть, к 9 часам. До кордо-
на (егерский домик) можно 
с закрытыми глазами идти, 
всё равно ничего не видно. 
Ноги уже изучили, где надо 
в лес по тропке зайти, обой-
ти глубокие ямы на дороге. 
Ходили в резиновых сапогах, 
по колено голенища. Зимой 
хорошо, от снега светло, и 
на лыжах можно, с горки съе-
дешь, всё-таки не пешком. 
Наверное, эти регулярные 
марш-броски и дали моро-

Нам пишут

Äîðîãà, äîðîãà, òû çíàåøü òàê ìíîãî...
Здравствуйте, уважаемая редакция! Пишет вам Фа-

ина Александровна Климовская из Морозова. Я вре-
мя от времени езжу в Верховажье на автобусе, до 
боли знакомые спуски-подъёмы, повороты, речушки. 
Как-то услышала ворчание пассажира: «Когда дорогу, 
наконец, отремонтируют?»
И всплыли в памяти события прошлых лет. Я не 

обращалась к архивным документам, использова-
ла лишь воспоминания знакомых, людей постарше 
меня, поэтому конкретных имён привожу мало, ведь 
мне самой тогда было лет 10-14. Не упоминаю руко-
водителей района и Верховажского леспромхоза, Пе-
жемского лесопункта, так как смена начальников, тех-
норуков, механиков была неоднократно. 
Напомню читателям «ВВ», какая была дорога от 

Морозова до Верховажья в 50-60-е годы, да и в 70-е 
немногим лучше. 

зовских спортсменов-лыж-
ников в сборную района: 
Анатолия Дербина, Тамару 
Красовскую, Галину Маш-
кову, Сергея Волынкина, 
Альбину Стениловскую, 
Григория Шилова. Иногда и 
на машинах нас подвозили: 
с райсоюза Ф.Ф. Дмитриев-
ский, на колхозной машине 
М. Капустин, из Вельска на 
Пежму В. Ширшов».

Районная и местная влас-
ти, руководители организаций 
и предприятий, население 
понимали, что проблему без-
дорожья необходимо решать. 
Благодаря общим усилиям 
в начале 1960-х г.г. начали 
планомерный ремонт дороги 
Морозово-Верховажье, осо-
бенно по лесной зоне. Орга-
низовали месячник ремон-
та, комсомольские воскре-
сники. Основной вклад внёс 
Пежемский лесопункт, так как 
у предприятия были трактора 
и грузовые машины, опытные 
вальщики леса. Из Морозова 
и Коскова помощь оказывали 
рабочей силой, собирали бри-
гады из колхоза и бюджетных 
организаций. Они подносили 
и укладывали на дорогу брёв-
на, привезённые камни. 
После такого ремонта на 

некоторых участках дороги в 
кузове машины можно было 
ехать только стоя, такая была 
ужасная тряска. А шоферам 
каково, не встанешь! Чуть 
позже настил начали засы-
пать гравием, которого в 
морозовской стороне мало, 

приходилось возить с верхо-
важских карьеров. 
Рейсовых автобусов тогда 

не было, даже от Верхова-
жья до Вельска ездило только 
грузотакси. Сначала это была 
открытая грузовая маши-
на с сиденьями-досками, 
потом — крытая брезентом. 
А нам, морозовцам, приходи-
лось добираться на попутках. 
Чаще всего шли в конце рабо-
чего дня к райсоюзовским или 
леспромхозовским складам, 
ждали, когда погрузят товар. 
Счастливчикам удавалось 
устроиться на ящиках, меш-
ках или встать к борту. Часто 
отправлялись из Верхова-
жья пешком через Житнохи-
но, Капустино. Авось, какая 
машина или трактор с теле-
гой поедет, или лошадка дого-
нит, хоть сумку подвезут. 
Когда в Пежемском лесо-

пункте появились небольшие 
автобусы для рабочих, КАвЗ, 
они иногда делали рейсы до 
райцентра. Привозили и товар 
в магазин, и почту, и банки с 
кинолентами. Морозовцы с 
теплом и уважением отзывают-
ся о шофёрах-автобусниках тех 
далёких 60-70-х годов и пом-
нят доброту, внимание, отзыв-
чивость А. Козлова, В.А. Баш-
кардина, Б.Н. Негодяева, 
Д.П. Соболева, А.Н. Зажиги-
на, И.К. Гущина, Л.Н. Климов-
ского, Б.А. Герасимовско-
го. Не было случая, чтобы не 
остановились, не помогли уме-
ститься в переполненном авто-
бусе. Путешествие длилось 2-3 
часа, поэтому часто в пути пели 
песни из кинофильмов. 

Дальнейшая реконструкция 
дороги планомерно велась с 
80-х г.г. федеральными сила-
ми. В наши дни из Морозова 
в Верховажье приезжаем за 
30-40 минут. Конечно, про-
блем у дорожников и шофе-
ров хватает и сегодня, но то, 
что было, и то, что имеем на 
сей день — огромный шаг к 
цивилизации. 
Возможно, мои воспомина-

ния разбередят память о тех 
событиях, и кто-нибудь поде-
лится своими мыслями с чита-
телями «ВВ». 

В редакцию районной газеты обратились жители 
деревни Владыкина Гора Чушевицкого сельского 
поселения со следующим вопросом: «С крыши быв-
шей начальной школы сорвало 16 листов шифера, в 
помещение попадают дождь, снег, и здание портит-
ся. Мы не знаем, у кого на балансе находится здание 
и кто должен починить крышу?»

Отвечает А.П.Тонковский, начальник комитета 
по управлению имуществом:

- Здание бывшей начальной школы в д. Владыкина Гора 
в настоящее время является муниципальной собственно-
стью. Проблему, о которой пишут жители деревни, я знаю. Я 
ездил в д. Владыкина Гора, выяснял, сколько листов шифе-
ра необходимо, чтобы починить крышу. При первой возмож-
ности, как только выделят средства, крыша будет отремон-
тирована.

Вопрос-ответ По информации ГИБДД

Êòî ïî÷èíèò êðûøó?

Совсем недавно такие дороги в нашем районе были 
не редкостью.

Èíîãîðîäíèõ ïðîâåðÿò
С 11 по 20 ноября на территории Верхо-

важского района проходит мероприятие по 
контролю за эксплуатацией транспортных 
средств, прибывших из других регионов и 
районов области для работы «вахтовым» 
методом.

Ежегодно по вине водителей транспортных 
средств, эксплуатирующихся на территории 
области «вахтовым» методом, регистрируют-
ся аварии.
В нашем районе тоже есть подобная техника. 

Причём при ее эксплуатации на не должном 
уровне обеспечивается безопасность дорож-
ного движения. Часто автомашины хранятся 
по месту проживания водителей, не проводят-
ся проверка технического состояния автомо-

билей перед выпуском на линию и возвраще-
нию в гараж, предрейсовый и послерейсовый 
медицинские осмотры шофёров. 

Çàñâåòèñü â òåìíîòå
Танцевальный флэшмоб со светоотра-

жателями провели юидовцы в селе Вер-
ховажье.
Вечером 6 ноября на площади районно-

го дома культуры сотрудники ГИБДД и юные 
инспекторы дорожного движения из отря-
да «Автостоп» организовали танцевальный 
флэшмоб. Он был направлен на пропаганду 
использования светоотражателей и акценти-
ровал внимание населения на необходимо-
сти использования этих элементов на своей 
одежде.

Наталья СОЛОМАТОВА
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Оробевший от неожиданно-
сти, решительных, не терпя-
щих возражения слов вошед-
шего, Арсентий не нашелся, 
что сказать в ответ, только спро-
сил негромко: «Ты хоть девку-то 
спросил, Миколай, согласна ли 
она за тебя замуж?» «Спрошу 
еще, время есть. А ты поперек 
нам не вставай. Я ее давно при-
глядел, работящая, скромная и 
на лицо приятная. Не бойся, не 
обижу, за мной как за каменной 
стеной будет. И дом свой поста-
вим, и ребятишек заведем, и 
на работу устрою в райцентре, 
хватит ей жилы в колхозе рвать. 
Через неделю приеду за Симой 
на лошади». С этими словами, 
пригнув голову, чтобы не задеть 
низкий дверной косяк, Николай 
вышел.
Арсентий тяжело опустился 

на лавку, обвел глазами сразу 
опустевшую избу, в которой 
крупный, плотного телосложе-
ния Николай показался ему еще 
выше, чем был на самом деле. 
«Да я и не спорю, - мысленно 
продолжил он разговор с буду-
щим зятем. - Досталось Сера-
фиме-то после смерти матери, 
все хозяйство на ней, да и от 
колхозной работы в лес не убе-
жишь, не спрячешься. А тут еще 
каждую весну, почитай с 15-ти 
годов, на сплав гоняют вместо 
меня. Какая еще из нее сплав-
щица, багор толком держать 
не умела. Перечить не буду, 
может, в замужестве-то по-
другому поживет. Николай — 
мужик серьезный, что фигу-
рой, что голосом, и грамотный 
к тому же, при должности, меха-
ником при МТС определен. Ска-
зывают, из приезжих, горяч, но 
справедлив, без вины не нака-
зывает…»

Семейная жизнь Николая 
и Серафимы Бобиных нача-
лась скромно: пышную свадь-
бу праздновать было не на 
что. Нехитрое приданое моло-
дой привезли на съемную квар-
тирку, расписались в сельсове-
те, вечером посидели в узком 
семейном кругу, выпили за 
счастье молодоженов. Через 
несколько дней Серафима 
вышла на работу кладовщиком 

на райсоюзовские склады: при-
нимать по накладным товары, 
следить за сроками хранения, 
опять же по накладным отпу-
скать его по магазинам. 
Расторопная, не привыкшая 

сидеть без дела, она быстро 
навела порядок в отведенных 
под ее контроль помещени-
ях, без особого труда освоила 
основы учета, самостоятель-
но разобралась в других тон-
костях складского дела. Руко-
водство не раз ставило в при-
мер молодую работницу, отме-
чая ее усердие, аккуратность и 
доброжелательный характер. 
Николай бывал дома редко, 

приходил с работы поздно, ухо-
дил рано, в выходной сидел над 
чертежами и схемами: техника, 
поступавшая в МТС, нередко 
требовала доработки, «при-
вязки» к местным погодным 
условиям, каменистым верхо-
важским полям, и рационализа-
торские способности Николая 
пришлись как нельзя кстати. 
Специалистов с инженерным, 

да и просто техническим обра-
зованием в районе не хватало, 
и он взялся сам обучать самых 
сметливых молодых механиза-
торов работе на новой техни-
ке. Авторитет его в коллективе 
был непререкаем. Особенно 
попадало от него нарушителям 
дисциплины, поэтому лодыри и 
прогульщики в МТС не задер-
живались, а за трудяг Николай 
Иванович стоял горой. 
Возглавив организацию в 

1941 году, в самое трудное для 
страны время, он проработал 
директором почти 19 лет, мно-
гое сделав для укрепления 
материально-технической базы 
предприятия. Под его руковод-
ством и при непосредственном 

участии строились мастерские 
и гаражи, расширялись объ-
емы оказываемых колхозам 
услуг, пополнялся автопарк, а 
молодые механизаторы полу-
чали специальности механи-
ков и инженеров по направле-
нию МТС. К его словам прислу-
шивались, с его мнением счи-
тались и руководители района. 
В какой бы должности ни тру-

дился Николай Иванович, а он 
был и уполномоченным по заго-
товкам, четыре года работал в 
межрайонном объединении 
«Сельхозтехника», с 1967 года 
и до выхода на заслуженный 
отдых — директором Верхо-
важского льнозавода, который 
за два года вывел в число луч-
ших предприятий в области, он 
отдавал работе все свои силы, 
энергию, талант организатора. 
Его всегда отличала активная 
жизненная позиция: в течение 
20 лет он избирался членом РК 
КПСС, три созыва был депута-
том Верховажского сельсове-
та. Принципиальный, ответст-
венный, отзывчивый в отноше-
ниях с людьми, он пользовал-
ся заслуженным авторитетом и 
уважением в трудовых коллек-
тивах и в обществе.

Обещание, данное отцу 
Серафимы, Николай выпол-
нил. В семье один за дру-
гим появлялись дети: Галина, 
Николай, Екатерина, Алек-
сандр, Нина. В 1947 году Боби-
ны отпраздновали новоселье 
в доме, построенном своими 
руками. В нем всегда было 
полно детворы, и неудивитель-
но: там приветливо встречали 
и соседских ребятишек, приве-
чали и детдомовских, которых 
как магнитом тянуло к добро-

те и теплу. И не было случая, 
чтобы Серафима не напоила 
гостей чаем, не угостила чем-
нибудь домашним. А то, уви-
дев изношенные до дыр ботин-
ки или пальтишко, говорила 
на прощание: «Ты, Нинушка, 
скажи маме, чтобы зашла к 
нам на днях, мне с ней пого-
ворить надо». 
Бобины жили не лучше мно-

гих, детей не баловали ни оде-
ждой, ни игрушками, но в мно-
годетной семье среди детских 
вещичек всегда можно было 
найти, чем поделиться с дру-
гими. К тому времени Серафи-
ма работала уже продавцом в 
самом крупном райсоюзовском 
магазине, хорошо знала нужды 
своих покупателей и старалась 
в первую очередь помочь мало-
обеспеченным семьям. Снаб-
жение промтоварами в те годы 
было не самое лучшее, люди 
годами ждали своей очереди 
на приобретение, к примеру, 
швейной машинки, велосипе-
да, других необходимых в быту 
вещей. Надо было видеть, как 
она радовалась покупкам вме-
сте с женщинами, как они бла-
годарили ее. 

Вспоминает Галина Никола-
евна Новикова (Бобина), стар-
шая дочь Серафимы и Нико-
лая: «Отца мы видели толь-
ко по выходным, и то, если 
он не уезжал в командировки 
по колхозам. Детьми в основ-
ном занималась мама. Бабу-
шек у нас не было, поэтому 
взрослели быстро. В 5-6 лет я 
уже присматривала за млад-
шими, выполняла посильную 
домашнюю работу. Мальчиш-
ки очень рано научились обра-
щаться с топором и пилой, и 

История семьи

m(*.+ ) ( q%0 4(, 
«Вот что, Арсентий, я 

пришел тебе сказать, - 
прямо с порога начал 
нежданный гость. - Не 
отдашь за меня Серафи-
му, без твоего отцовского 
благословения уведу, ты 
меня знаешь».

родители считали, что это нор-
мально, так и должно быть. У 
каждого были свои обязаннос-
ти. Школьницей я ежеднев-
но должна была проследить, 
чтобы все выполнили домаш-
ние задания, проверить их 
правильность. Бывало, чтобы 
сделать письменные работы 
за столом, занимали очередь. 
Наверное, уже тогда я реши-
ла стать учительницей. Несмо-
тря на занятость, папа каждую 
субботу собирал нас всех вме-
сте, и мы, начиная со старших 
и заканчивая младшими, рас-
сказывали ему, как поучились, 
чем занимались в свободное 
время, что делали по дому. Он 
проверял и подписывал днев-
ники, внимательно всех выслу-
шивал, хвалил, если было за 
что, отвечал на наши вопро-
сы, давал советы, как лучше 
выполнить ту или иную рабо-
ту. О педагогике он, конеч-
но, и не слыхал, но поступал 
очень мудро, как настоящий 
учитель, чередуя нам поруче-
ния и задания, чтобы не надо-
едало ежедневно делать одно 
и то же. Родители воспитыва-
ли нас, своих детей, больше не 
словами, а собственным при-
мером, отношением к работе, 
к людям. Мы с раннего детст-
ва знали, что основа жизни — 
труд, что о младших надо забо-
титься, слабым — помогать, 
друзей — выручать. Не помню, 
чтобы отец и мама ссорились 
на наших глазах, хотя, навер-
ное, как и в любой семье, слу-
чалось всякое. Но для нас их 
семейный союз — образец…»

Дети Бобиных оправда-
ли надежды родителей. Все 
пятеро нашли свою дорогу в 
жизни, получили образование. 
Николай, Александр и Екате-
рина окончили Архангель-
ский лесотехнический инсти-
тут, Галина — Вологодский 
пединститут, Нина — Чере-
повецкий медицинский тех-
никум. 42 года отдала верхо-
важскому образованию Гали-
на Николаевна, работала учи-
телем, завучем, директором. 
Ее ученики с благодарностью 
вспоминают уроки матема-
тики, на которых учились не 
только «…умножать и вычи-
тать», но и дружить, любить 
свою малую родину, почитать 
старших, постигали азы взаи-
моуважения, терпимости, кол-
лективизма.
Давно ушли в мир иной Нико-

лай и Серафима. Но светлая 
память о них живет в сер-
дцах их детей, внуков, прав-
нуков. Так было, так есть, и 
так будет…

Татьяна ПОГОЖЕВА

Вот пример тому. 
Жители д. Паюс Чуше-

Благое дело

j%$0." ?  ++%?
С каждым годом наше село становится кра-

сивей. Его жители соревнуются в оформле-
нии придомовых территорий, оформлении 
цветников и клумб. Это же можно сказать и о 
других населенных пунктах района.

вицкого сельского посе-
ления решили облаго-

родить свою деревню: 
вдоль дороги высадили 
200 кедров. На посад-
ку деревьев пришло 
около 40 человек. Пред-
варительно посадочную 
полосу на своем тракто-
ре вспахал И.С. Пасту-
хов, а продисковал пен-
сионер В.И. Творилов. 

Как правильно высадить 
кедры, рассказал и пока-
зал А.А. Шадрин.
Глава Чушевицко-

го сельского поселения 
благодарит всех, кто при-
нял участие 30 октября в 
посадке кедровой аллеи. 
Ничто так людей не 

сплачивает, как общая 

работа. Жители дерев-
ни Паюс показали хоро-
ший пример трудолюбия, 
добрососедства и любви 
к красоте.

Нина ЮРЕНСКАЯ
На фото — прой-

дет время, и паюсские 
кедры будет такими же 
красавцами.

Николай и Серафима Бобины и их дети.
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Очевидное-невероятное

Охота Вопрос-ответ

Семья местных жителей 
Лысковых в вечернем небе, 
выше темнеющей кромки 
леса, увидела неизвестный 
предмет, совершенно чуждый 
издавна знакомому и привыч-
ному окружающему ландшаф-
ту. Предмет двигался, замет-
но увеличиваясь в размерах. 
Внешне он напоминал пря-
моугольник, сильно вытяну-
тый сверху вниз. Загадочная 
«фигура» словно светилась 
изнутри ярким светло-кра-
сным цветом. Объект, про-
должая пульсировать непе-
редаваемой гаммой цветов, 
перемещался с юга на восток 
примерно минут 10-15, пока, 
коснувшись кромки леса, нео-
жиданно не исчез.
Сейчас, по прошествии 

стольких лет, я вспоминаю 
свою первую реакцию на услы-
шанное. Поначалу подумал, 
что это розыгрыш, шутка, но, 
посмотрев на серьезные, я 
бы даже сказал, оторопелые 
лица собеседников, которые 
еще явно не пришли в себя 
после всего пережитого, усты-
дился. На ум пришло знаме-
нитое шекспировское: «Есть 
многое в природе, друг Гора-
цио, что и не снилось нашим 
мудрецам». 

Но дальше по моему мате-
риалистическому восприятию 
мира был нанесен еще один 
удар. Даже два. По словам 
Лысковых, исчезнувший нака-
нуне НЛО вернулся уже следу-
ющим вечером, правда, изме-

нив форму. И вновь со сторо-
ны Макарцева. В виде большо-
го светящегося красного шара. 
Очень похожего на полную 
луну, если бы луна могла дви-
гаться против часовой стрел-
ки. Объект, не спеша, следуя 
одному ему известной траек-
торией, прошел вдоль Ваги 
вниз по течению и, мигнув на 
прощание особенно ярко, про-
пал. Где-то в районе забро-
шенной деревни Боровичи-
хи, известной своей Коробо-
вой ямой. 
С точностью до мелочей 

все повторилось следующим 
вечером. События развива-
лись строго по тому же сцена-
рию, что и накануне. Красный 
шар появился со стороны юга, 
а пропал из виду в нескольких 

Íåðàçãàäàííàÿ çàãàäêà
Нынешней осенью исполнилось 10 

лет со дня невероятного явления, слу-
чившегося в небе над верховской де-
ревней Кудринская, в просторечье – 
Сурмино. Признаюсь честно, более 
удивительного рассказа, чем тот, по-
веданный очевидцами события, мне 
не приходилось слышать за все мно-
гочисленные годы журналистской пра-
ктики. Хотя и позже не раз встречался 
с людьми, ставшими свидетелями не-
объяснимых природных, оптических 
или каких-то иных эффектов.

Это фото из интернета скорее всего является 
фотомонтажом. Но кто знает, может,

 когда-нибудь мы опубликуем и снимок 
реальной «летающей тарелки»?

Следы стаи хищников были 
обнаружены в районе дерев-
ни Дуравинской Н-Кулой-
ского сельского поселения. 
Неподалеку от того места, 
где обустроено что-то вроде 
подкормочной площадки для 
кабанов. Местность взяли в 
шестикилометровый оклад, и 
в дело вступили загонщики, 
стрелки встали «на номерах». 
В итоге в течение трех дней 
отстреляно пять диких зве-
рей: четыре самки и самец. 
Кстати, незадолго до этого 
один волк был добыт в чуше-
вицкой зоне.
Что интересно, на теле двух 

убитых волчиц были обнару-
жены раны, по заключению 
егерей нанесенные клыками 
кабанов. Именно эта добыча 
и привлекла сюда хищников. 
Как считают специалисты, 
помимо кабанов, стая актив-
но охотилась также на лосей. 
Не брезгуя и более мелкой 
дичью, в том числе зайцами 
и бобрами. 

- Волков просто необходи-
мо истреблять постоянно и 
планомерно, - говорят егеря. 
- Иначе они способны нане-
сти серьезный урон животно-
му миру. Казалось бы, к весне 
отстреляли если не всех, то 
большинство, а к осени хищ-

ники вновь словно возроди-
лись из пепла. Освободив-
шиеся обходы тут же зани-
мают если не местные, осед-
лые, то пришлые звери. Из 
той же соседней Архангель-
ской области, где из-за брако-
ньерства кормовая база весь-

километрах восточнее, возле 
все той же Боровичихи. Теперь 
уже окончательно. Хотя при-
мерно через месяц ориентиро-
вочно в том месте (Коробова 
яма?) наблюдались странные 
цветовые эффекты. Возника-
ющие ниоткуда и исчезающие 
в никуда красные лучи, словно 
исполинские колонны, некото-
рое время подпиравшие небо. 
Отчетливо отпечаталось в 

памяти, как закончившая свой 
рассказ Раиса Степановна 
Лыскова воскликнула:

 - Сколько лет на свете живу, 
а ничего подобного не видела! 
Не знаю, на что и подумать. 
Ведь должно же быть какое-
то объяснение?

А мне подумалось, что на 
основании таких загадочных 
событий иной бойкий газетчик 
вполне мог бы «настрогать» 
что-то типа фантастическо-
го рассказа с примесью мест-
ных колоритных легенд и пре-
даний, связанных с верхова-
жскими аномальными зонами. 
Тема модная, способная при-
влечь внимание многих чита-
телей. Кстати, как оказалось, 
они (зоны) и в самом деле 
заинтересовали областных 
журналистов. В том числе зна-
менитого вологодского писате-
ля Анатолия Ехалова, приез-
жавшего в район для иссле-
дований вместе с известным 

ÄÓÐÀÂÈÍÑÊÈÉ ÎÊËÀÄ
Самую масштабную за последнее время трехднев-

ную облаву на волков провели верховажские егеря 
и охотники. В ней участвовало 60 человек со всех 
концов района. Результаты превзошли все ожида-
ния. 

верховажанам ученым, био-
энергетиком Виктором Бру-
новым. Было подтверждено 
наличие так называемых гео-
магнитных аномалий, способ-
ных напрямую воздействовать 
не только на состояние чело-
века, но и на показания техни-
ческих приборов. Стрелка ком-
паса устремлялась «в нику-
да», а часы «теряли время». 
Впрочем, «ВВ» об этих экспе-
дициях достаточно подробно 
рассказывал на своих стра-
ницах.

К чему этот разговор? Пусть 
внятных объяснений проис-
хождения периодически появ-
ляющихся в разных местах 
района светящихся «шаров» 
и «прямоугольников» иссле-
дователи пока не дают, но и 
не опровергают невероятное, 
но очевидное. Версий много, 
одна фантастичней другой. 
Главное, приходится признать: 
непознанное и таинственное 
живет рядом с нами. И порой 
проявляется в самых причуд-
ливых формах. То есть, нель-
зя исключать, что уже завтра 
кому-то из верховажан пред-
стоит совершенно неожидан-
ная встреча. Мне кажется, я 
лично к ней внутренне готов. 
Столько слышать о природных 
феноменах от очевидцев и не 
увидеть воочию? Обидно.

Владимир БАСОВ

Богатая добыча.Протяженность оклада достигает 6 км.

ма скудна для прожорливых 
волков. 
Из «дуравинского» оклада 

удалось вырваться двум хищ-
никам. Кроме того, в окрест-
ностях видели еще несколько 
волков. Так что вскоре пред-
стоит новая облава.
А за уже состоявшуюся от 

имени руководителя облохот-
департамента Сергея Кирил-
лова всех участников побла-
годарил начальник районного 
отдела по охране и воспроиз-

водству объектов животного 
мира Владимир Шипицын. 
За добытую самку положена 
премия в 4,5 тысячи рублей, 
за самца —  3750. И «бонусы» 
в виде лицензии на добычу 
лося и кабана.
Остается добавить, что 

всего с начала года верхова-
жскими охотниками отстреля-
но 18 волков. Скорее всего, 
этот счет пополнится уже в 
самое ближайшее время.

Владимир БАСОВ

Жителя Верховажья вол-
нует следующая проблема: 
«Моя теща-пенсионерка жи-
вет в Вакомине. Здоровье 
начинает подводить, часто 
приходится ездить на про-
гревание и уколы в Верхо-
важскую ЦРБ. По ее сло-
вам, очереди собираются 
длинные, ждут по полтора 
и более часов, а туалета по-
близости нет: на прежнем 
рынке закрыли, в больнич-
ный не пускают.
Нельзя ли для пациентов, 

а это в большинстве люди 
немолодые или мамы с де-
тишками, оборудовать хотя 
бы платный туалет? Если 
в здании больницы невоз-
можно, то где-нибудь на ее 
территории. Сами понимае-
те, вопрос не праздный». 

Отвечает главный врач 
БУЗ ВО «Верховажская 

ЦРБ» Н.Н. Попов:
- Мы прекрасно понимаем 

пациентов физиокабинета.
Действительно, проблема важ-
ная. Открыть туалет в приспо-
собленном помещении в соот-
ветствии с СанПиН не пре-
доставляется возможным. В 
данной ситуации можем пред-
ложить проходить физиолече-
ние в условиях поликлиники на 
Гагарина, 67.
Этот читательский запрос 

еще раз напоминает о том, 
что в нашем районе необхо-
димо строительство второй 
очереди больницы, где будут 
созданы условия как для паци-
ентов, так и для медицинского 
персонала. 
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Объявления

Реклама

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 

новое поступление 
товара: 

женские дубленки, пальто, 
парки, мужская верхняя 
одежда, зимняя обувь 

и мн. другое. 
Работает отдел 
детской одежды. 

Возможна 
РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА

Приглашаем за покупками!

БЕСПЛАТНЫЙ 
СЕМИНАР-ПРАКТИКУМ
«Специальная оценка 

условий труда. Изменения 
в законодательстве»
Приглашаем руководителей 
предприятий и специалистов 

по охране труда 26 ноября 2014 г. 
в малый зал администрации, 

с. Верховажье, ул. Октябрьская, д. 8. 
Регистрация участников по 
т. 8(8172) 72-06-67, 72-41-86.

♦Работа
♦Ищу работу, водитель со 
стажем (категории В, С, Д, Е).
+7-921-127-86-71

♦Куплю
♦Куплю дом за мат. капитал 
в Верховажье. 8-900-534-69-37, 
8-911-510-57-01

♦Продам
♦Продается дом 
в Верховажье.
8-921-128-46-04

♦Продается дом в Верховажье 
(большой земельный участок, 
22 сот, хоз. постройки). 
8-921-126-30-34

♦Продам 2 дома на участке 
16 соток, кирпичный гараж, 
водопровод, хозстроения, 
цена договорная.
Т. 8-911-938-72-83

♦Ремонт, обмен швеймашин 
и оверлоков. 8-921-538-82-04

♦Куплю аварийный, 
проблемный, битый 
автомобиль - иномарку, ВАЗ, 
есть эвакуатор. 
8-911-50-10-555

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, двери, 
алюминиевые окна, 
рольставни. Гарантия, 
качество гарантируем. 
Т. 8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49

♦Монтаж отопления, 
доставка материалов. 
8-921-127-50-85

♦Такси «Бумеранг».
8-921-827-22-12, 
8-964-661-88-35

♦Бурение скважин на воду. 
8-911-542-86-73

♦Продаю поросят, привитые, 
кастрированные.
8-921-714-90-75

♦Копченая рыба в наличии 
и на заказ. 8-953-506-48-93

♦Памятники из гранита, 
принимаем заказы на весну, 
рассрочка, 
хранение бесплатно. 
8-964-306-50-05. Иван.

ЛЕЧЕНИЕ АЛКОГОЛИЗМА
ДОКТОР СОТКОВ

БЕСПЛАТНАЯ ГАРАНТИЯ
3, 5, 8, 11 тысяч рублей.

Вологда, Орлова, 3, кроме вторника
Т: 8(8172)70-06-57, 

8-921-71-60-657

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ 
от 400 р. за 1м2. 

8-921-531-07-75, 
8-911-504-35-53. 

Фирма из ВОЛОГДЫ

ÁÓÐÅÍÈÅ ÑÊÂÀÆÈÍ 
íà âîäó 

Áîëüøîé îïûò, ãàðàíòèÿÁîëüøîé îïûò, ãàðàíòèÿ
8-921-062-99-68

Местное 
самоуправление

♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продам дом, д. Сомицыно, 
ул. Северная, 9. 8-900-556-63-99

♦Продам благоустроенную 
квартиру в центре.
8-921-682-86-03

♦Продам квартиру 
в двухквартирном доме. 
8-960-293-56-61

♦ВАЗ-2110 2007 г.в., 
графитовый металлик, 
сигнализация 
с автозапуском, 2 комплекта 
колес. 8-921-067-87-67

♦Продаю ВАЗ-21074, 
состояние хорошее.
8-921-833-22-11, Николай

♦Продаю ВАЗ-2107 2011 г.в., 
площадку для 10-тонника 
с двумя кониками. Продам 
поросят. 8-921-141-73-21

17 ноября в ДК с 10 до 17 ч.
ЗИМНЯЯ 

КОЛЛЕКЦИЯ-2015 
ВЕРХНЕЙ ЖЕНСКОЙ 

ОДЕЖДЫ 
Куртки, пальто, 

дубленки. Р-р 44-62.
 ПЛАТЬЯ, ЮБКИ, 

БРЮКИ.
 Р-р 44-62
Кредит без 

первоначального 
взноса. 

ОТП-банк, лицензия №2766 от 21.06.2012
ИП Яковец А.В., г. Вологда

Ж
де
м 
ва
с!

ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е, д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е; èêîíû " люK%м 
“%“2% …,,, “2=!,……3ю %де›д3, 
!3ш…,*,. Êîëîêîëü÷èêè. 
Ðàñïèñíûå äóãè, д"е!,, ƒ/K*,, 
“*%K*=!,. o%“3д3 ,ƒ де!е"=, 
*%*%ш…,*, , м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

Куплю 
ЦВЕТНОЙ МЕТАЛЛ.
аккумуляторы б/у, 

Цены выросли, 
расчет сразу.

 8-921-087-82-84. 
Забираем с места сами. 

♦Продам ВАЗ-1113 («Ока»), 
2004 года, цена договорная. 
+7-953-520-27-17

♦Продам ВАЗ-2109.
8-921-141-26-41

♦Продам «Ладу Калину». 
8-951-744-52-42

♦Продаю «Лада Гранта», 
2012 г.в., цв.серебристый, 
пр. 14000 км. 8-921-684-43-65

♦Продается УАЗ-Хантер, 
2006 г.в., цвет «черный 
металлик», состояние хор. 
180000 р. 8-921-142-72-11

♦Продам Daewoo Matiz, 
2012 г.в., состояние новой.
8-921-601-51-89

♦Продам «Шевроле Авео» 
седан (Корея), есть все, 
вложений не требует.
8-900-50-55-206

♦Продам прихожую 
недорого. 8-963-353-23-00
♦Продам дрова чурками 
или колотые. 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28
♦Продам пневматическую 
винтовку «Хатсон-90», 
оптический прицел, чехол. 
Т.м. 8-951-743-32-17
♦Обаятельные щенки 
от мамы-далматинки, 
недорого. 8-921-538-05-17, 
8-963-352-13-93
♦Продам мясо говядину.
8-911-541-76-60 (Шелота)

♦Разное
♦Потерялась белая лайка 
(8 мес.) в районе д. Захарово. 
Видевших просьба 
позвонить 8-981-443-15-84, 
8-921-123-99-72
♦Сниму квартиру или дом. 
8-900-537-45-35

Каждый понедельник 
и среду на рынке 

с. Верховажье с 9.00
СВЕЖЕЕ 

МЯСО-СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ

 Каждую среду: 
п.Теплый Ручей - с 13.00.

18 ноября (вторник) 
Чушевицы - с 9.00 до 10.00, 
Каменка - с 10.30 до 11.00, 
Верховье - с 12.00 до 12.30, 

Олюшино - с 13.00
8-921-234-01-02

Администрация сельского 
поселения Климушинское изве-
щает, что 12 ноября 2014 года 
в сельском поселении Климу-
шинское состоялись публичные 
слушания по проекту решения 
Совета поселения «О внесе-
нии изменений и дополнений в 
Устав муниципального образо-
вания Климушинское». Участ-
ники слушаний одобрили про-
ект решения Совета поселения 
Климушинское.

Коллектив и ветераны Чушевиц-
кой участковой больницы выра-
жают глубокое соболезнование 
Кириловой Ирине Владимиров-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти матери 
Кошкиной 
Розы Николаевны.
Скорбим вместе с вами.

В магазине «Мила», 
Смидовича, 31,

БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
спецодежды, одежды и обуви 

для мужчин. Костюмы «Горка» х/б 
утепленные, куртки, фуфайки, 
костюмы лыжные, джинсы, 
толстовки. А также берцы 

и кирзачи утепленные, сапоги ПВХ 
до - 45оС, до - 60оС, валенки… 

Возможна рассрочка платежа. Мы 
рады видеть вас ежедневно с 9 до 
19 ч., в субботу и воскресенье – с 9 

до 17 часов. 
Тем не страшны мороз 

и стужа, кто в Верховажье 
с «Милой» дружит!

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, ã. Êîñòðîìà, 20 íîÿáðÿ 20 íîÿáðÿ 

×óøåâèöû - 12.00, ×óøåâèöû - 12.00, 
Ñìåòàíèíî - 13.00, Ñìåòàíèíî - 13.00, 
Âåðõîâàæüå - 14.00 Âåðõîâàæüå - 14.00 
8-981-431-93-338-981-431-93-33
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«Лукойл», «Мобил», «Shell», 
«Кастрол», «Зик»

Магазин «ГАРАЖ»: 
моторные масла, 
НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 

8-921-129-47-26

Уникальная возможность! Уникальная возможность! 
Впервые только 1 день — 20 ноября в РДК Впервые только 1 день — 20 ноября в РДК 

с. Верховажье с 10 до 18 часов состоится с. Верховажье с 10 до 18 часов состоится 
грандиозная ярмарка-распродажа грандиозная ярмарка-распродажа 

«Все по карману». «Все по карману». 
ОДЕЖДА И ОБУВЬ ПО НИЗКИМ ЦЕНАМ. ОДЕЖДА И ОБУВЬ ПО НИЗКИМ ЦЕНАМ. 

Огромный выбор, все размеры Огромный выбор, все размеры 
и многое, многое другое. и многое, многое другое. 
Приходите, мы вас ждем!Приходите, мы вас ждем!
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Магазин «ГАРАЖ» предлагает: 
запчасти к грузовой технике, установкам СФ и ПЛ; 
МАСЛА всех видов на разлив, канистрами, бочками; 
выполним работы по изготовлению и ремонту РВД.
Аккумуляторы 6СТ-55 - 1800 руб., 6СТ-90 - 3100 
руб., 6СТ-190 - 7400 руб., антифриз - 57 руб.\л, 

тосол - 39 руб.\л, масло цепное - 28 руб.\л.
Низкие цены на бензопилы «Stihl» 

и электроинструмент 
Наш адрес: мкр Сомицыно, д.10а 

(здание бывшей столовой). 
8-921-129-47-26
Всегда в наличии баннерная ткань

Магазин «ГАРАЖ» предлагает: 

Возможен выезд продавца 
в нерабочее время

ООО «Стройдом»

СРАВНИ СРАВНИ нашинаши ЦЕНЫ! ЦЕНЫ!
8-921-600-10-8888888888888--999999999992222222222211111111111----------666666666660000000000000000000000--------1111111111000000000----88888888888888888
Рассрочка. Гарантия до 15 лет!Рассрочка. Гарантия до 15 лет!
ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!

ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!
ОТОООООООТТТТТТТ  

399 
руб./кв.мруб./кв.м

с установкой, 
импортное полотно

Верховажье
АННЕ 

НИКОЛАЕВНЕ 
ДРОЧКОВОЙ

С юбилеем, любимая мама, 
бабушка, прабабушка!

Целуем твои руки, дорогая, улыб-
ку и седую прядь волос. И низко 
просим у тебя прощенья за боль 
и грусть, что каждый преподнес. 

Живи подольше, человек любимый, и глав-
ное, конечно, не болей. Поверь, что ты нужна 
на этом свете для внуков, правнуков, для нас 
– детей!

Мальцевы (Северодвинск), 
Антоновы (Верховажье), 

Забоевы (мкр. Кошево, Вологда), 
Дрочковы (Москва), Коробко (Мурманск), 

Пономаревы (Екатеринбург).

АННЕ НИКОЛАЕВНЕ ДРОЧКОВОЙ
Прекрасный возраст – 90, его прожить не так-
то просто! Желаю я тебе, родная, крепких сил, 
энергии, здоровья на долгие годы.
Сестра Валентина (г. Железнодорожный).

АННЕ НИКОЛАЕВНЕ ДРОЧКОВОЙ
От всего сердца поздравляем с юбилеем!
Такой юбилей – очень значимое и важное собы-
тие, ведь далеко не каждому суждено встретить 
столь почтенный юбилей. Желаем, чтобы здо-
ровье не подводило, жизнелюбие и оптимизм 
никогда не иссякали, а близкие люди радова-
ли своей заботой и вниманием. Пусть каждый 
день дарит радость и положительные эмоции, 
ведь это и есть залог долгожительства.

Хамалинские.

ЛЮБОВИ ИВАНОВНЕ КОЛОТИЛОВОЙ
Любимую жену, маму и бабушку поздравляем 
с юбилеем!
Пусть солнце светит тебе всегда и лет до 100 
твой век продлится! Пусть в твои двери никог-
да болезнь и горе не стучатся.

Муж, дети, внуки.

С. Шелота
СЕРГЕЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ ЗАВЬЯЛОВУ
С золотым десятком пятым поздравляем мы 
тебя! Будь здоровым, бодрым, сильным, будь 
уверенным, терпимым, пусть тебе везет поча-
ще, пусть с тобою будет счастье!

Твоя семья.

С. Шелота
СЕРГЕЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ ЗАВЬЯЛОВУ
Тебя мы холим и лелеем, наш дорогой, люби-
мый зять! Но чтоб поздравить с юбилеем, 
где нам слова получше взять? Позволь тебя 
поздравить с юбилеем, сказать тебе так много 
теплых слов: удача пусть не оставляет, путь 
освещает твой любовь! Чтоб в душе теплота 
не угасла, чтобы сердцу стучать и стучать, мы 
желаем огромного счастья, чтоб руками его не 
объять!

Тесть, теща.

С.Шелота
СЕРГЕЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ ЗАВЬЯЛОВУ
Пусть принесет немало счастья чудесный 
праздник – юбилей! И жизнь становится прекра-
сней от вот таких душевных дней! Пусть ждут 
достаток, процветанье, успехов яркая пора, в 
жизнь воплотятся пожеланья здоровья, радо-
сти, добра!

Игнатьевские (д. Сметанино).

Д. Паюс
НИНУ НИКОЛАЕВНУ САБУРОВУ 
поздравляем с юбилеем!
Любим тебя, родная! Живи долго, бед не зная, 
легко, радостно, светло, нам с тобою повезло – 
твои руки так надежны, а советы так важны! 
Пусть судьба тебе пошлет в этот юбилейный 
год много бодрости и силы, и всегда пусть будут 
милы, словно праздника огни, жизни радост-
ные дни.

Муж, дети, внуки.

Д. Паюс, НИНЕ НИКОЛАЕВНЕ САБУРОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем много светлых дней, здоровье чтоб 
не подводило, судьба от бед всегда хранила, 
поменьше горестей, ненастья, побольше радо-
сти и счастья.

Щекино, 15.

С. Чушевицы
ВАЛЕНТИНЕ ЗОТИЕВНЕ КЛИМОВСКОЙ
Поздравляем с юбилеем! Желаем счастья и 
добра, чтоб жизнь как день была светла, чтоб 
только радость без тревог переступала твой 
порог.

Муж, дочери, внуки.

С. Чушевицы
ВАЛЕНТИНЕ ЗОТИЕВНЕ КЛИМОВСКОЙ
Уважаемая Валентина Зотиевна! С юбилеем 
поздравляем и от всей души желаем: в деле – 
полного успеха, в жизни – радости и смеха, 
никогда не огорчаться, не грустить, не волно-
ваться, и, вступая в год свой новый, быть счаст-
ливой и здоровой.

Коллектив д/сада №3.

Д. Сметанино
СЕРГЕЮ ВИКТОРОВИЧУ СОКОЛОВУ
Сережа! Поздравляем тебя с юбилеем!
Тебе желаем счастья неземного, любви, богат-
ства, искренних друзей, везенья и удачи на под-
могу и в окруженьи – любящих людей!

Лысковы (г. Заполярный), Лысковы 
(д. Киселево), Лысковы (г. Череповец).

Д. Владыкина Гора
ЛИДИИ ПАВЛОВНЕ СНЕЖУРОВОЙ
Наша любимая мама, бабушка, прабабушка, 
поздравляем с юбилеем!
Пусть этот день морщинок не прибавит, а ста-
рые разгладит и сотрет и счастье в дом надолго 
принесет. Желаем жить, не зная бед, не ведая 
ненастья, и чтоб хватило на 100 лет здоровья, 
доброты и счастья.

Все твои родные.

Д.Бревновская
ТАТЬЯНЕ ЛЕОНИДОВНЕ НЕФЕДОВСКОЙ
Поздравляем с днем рождения!
Две пятерки встали рядом – получился юби-
лей! Но печалиться не надо, улыбайся весе-
лей. В юбилейный день рожденья шлем свои 
мы поздравленья: быть веселой, справедли-
вой, жизнерадостной, счастливой. Чтобы горе 
и печали никогда не посещали. Чтобы годы 
не спешили, и на все тебя хватило. Желаем 
доброго здоровья, успехов малых и больших, 
любви всех близких и родных. Желаем много 
сил, удачи, желаем сердцу пламенеть, в кругу 
родных, друзей, знакомых назло годам чтоб 
не стареть!

Муж, дети, невестки, зятья, внуки 
и Замятины.

РекламаОбратите внимание

Поздравляем!

Внимание!!! Внимание!!! 
В магазине «Мегабайт» В магазине «Мегабайт» 

НОВОГОДНИЙ НОВОГОДНИЙ 
РОЗЫГРЫШ ПРИЗОВ!РОЗЫГРЫШ ПРИЗОВ!

Соверши покупку Соверши покупку 
на 5000 или 10000 рублей ина 5000 или 10000 рублей и

  ВЫИГРАЙ ВЫИГРАЙ 
ЦЕННЫЕЦЕННЫЕ  ПРИЗЫПРИЗЫ!!
Условия розыгрыша в магазине Условия розыгрыша в магазине 

«Мегабайт» по адресу: «Мегабайт» по адресу: 
ул. Петухова, 3Бул. Петухова, 3Б

ÑÊÈÄÊÀ ÂÛÕÎÄÍÎÃÎ ÄÍß ÑÊÈÄÊÀ ÂÛÕÎÄÍÎÃÎ ÄÍß 
ÄÎÄÎ 60% 60%

  ÒÎËÜÊÎ ÒÎËÜÊÎ 1414 è  è 1515 íîÿáðÿ 2014 ãîäà íîÿáðÿ 2014 ãîäà
(ïÿòíèöà 9-19 ÷., ñóááîòà 9-18 ÷.) (ïÿòíèöà 9-19 ÷., ñóááîòà 9-18 ÷.) 

  
  Òîðãîâûé äîì 

«ÁÀÃÈÐÀ» 
ñ. Âåðõîâàæüå, 

óë. Îêòÿáðüñêàÿ, ä. 5 
Æäåì âàñ!!!

19 ноября с 11 до 18 ч. в РДК 19 ноября с 11 до 18 ч. в РДК 
ЯРМАРКА-ПРОДАЖА ЯРМАРКА-ПРОДАЖА 

верхней одежды: верхней одежды: 
шубы, дубленки, шубы, дубленки, 
изделия из кожи, изделия из кожи, 
пальто, куртки, пальто, куртки, 

головные уборы.головные уборы.  
Рассрочка 0-0-24. Рассрочка 0-0-24. 

Шуба сегодня - деньги завтра. Шуба сегодня - деньги завтра. 
КРЕДИТ.КРЕДИТ.

ИП Милик

Ïðèäåì íà ïðîùàëüíóþ ñëóæáó
Указом Его Высокопреосвя-

щенства Вологодской митро-
полии митрополита Вологод-
ского и Кирилловского Игнатия 
клирик храма Успения Божией 
Матери и настоятель храмов 
Верховажского района Вос-
кресения Христова (д. Сме-

танино) и Пресвятой Троицы 
(с. Шелота) иерей Димитрий 
Ефимовский назначен насто-
ятелем центрального храма 
г. Вологды Иоанна Предтечи 
в Рощенье. 
За многолетнее служение 

и усердные труды он удосто-

ен правом ношения золотого 
наперсного креста.

16 ноября, в воскресенье, 
состоится прощальная служ-
ба отца Димитрия в верхова-
жском храме Успения Божией 
Матери.

Нина ЮРЕНСКАЯ

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, 18 íîÿáðÿ: 

13.00 - Øåëîòà, 13.30 - Ëèïêè,
 14.00 - ×óøåâèöû, 
14.30 - Ñìåòàíèíî, 
15.00 - Âåðõîâàæüå. 

 8-981-437-10-00
Ïåíñèîíåðàì ñêèäêè!!!


